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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 
PROVINCIA DE VALDIVIA 

REGIÓN DE LOS RIOS 

     
 
 

REUNION ORDINARIA N° 15 
REUNIÓN  CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO 

 
 

FECHA      : 26 DE abril de  2017.- 
 
HORA DE INICIO    : 18:17 HORAS.- 
 
HORA DE TERMINO    : 21:25 HORAS  
 
 
En Paillaco a veintiséis    días del mes de abril del año 2017, siendo las 
dieciocho  horas con diecisiete minutos, en la Escuela Nueva Aurora de Pichi 
Ropulli,  se procede a iniciar la Reunión Nº 15, presidida por la Alcaldesa 
Titular   Sra. Ramona Reyes P. , actuando como ministro de fe  la Sra. Carola 
Medel Secretaria Municipal: 
 
                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - José Aravena Pérez  
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Sergio Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser Muñoz 
                    
Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 
 

1.- Acta Anterior 
2.- Cuentas Presidente 
3.- Informe de Comisiones 
4.- Dialogo con Organizaciones 

 
 

1.- Acta anterior 
 
1.1.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., consulta si existen observaciones al acta 
Nº 14.- 
 
1.2.- Sin Observaciones se aprueban el documento.- 
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2.- Cuentas Presidente 
 
2.1.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes solicita al Sr. Raúl Morales informe sobre el 
proceso de pavimentación participativa en esta localidad.- 
 
2.2.- El Sr. Raúl Morales , DOM , señala que el proceso de pavimentación 
participativa  en Pichi Ropulli se ha trabajado desde hace bastantes años, el año 
2016 se pavimentó Eleuterio Ramírez y para este año se presentó  Manuel 
Rodríguez desde O’Higgins hasta Independencia, al SERVIU, salió aprobada y la 
licitará el SERVIU se supone que a fines de este  año esa calle estará pavimentada 
y se debe comenzar el trabajo para el año 2018 con otras calles de Pichi Ropulli 
quedando Independencia, tramo de Los Carreras con Manuel Rodríguez, para 
cerrar la manzana y después ver si se presenta el tramo de acceso a Carabineros 
hasta el estadio eso ya sería para el próximo año, lo mismo que la ingeniería de la 
Villa 2000.- que serían los dos que están faltando, mas el pasaje Prat   
 
2.3.- El Sr. Walter Gebhard presenta los siguientes proyectos que se están 
realizando en Pichi Ropulli, la construcción de la Cancha de Rayuela a la que solo 
le falta la mecánica de suelo, está en etapa de anteproyecto e invita a los dirigentes 
a SECPLAN para hacer algo de participación si desean cambiar algo  y la Sede 
Social que ya esta en ejecución 

S E C P L A N 

C O N S T R U C C I O N  C A N C H A  D E  R A Y U E L A  E S T A D I O  
M U N I C I P A L  D E  P I C H I R R O P U L L I ,  P A I L L A C O

M O N T O :  $ 8 4 . 1 1 7 . 2 0 1 . -
F I N A N C I A M I E N T O :  F R I L

El proyecto consiste en la construcción de un gimnasio para la practica de la Rayuela. Este se emplazara

en el Estadio Municipal de Pichirropulli.
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CERCO PERIMETRAL EXISTENTE NUEVO

PORTON  PROYECTADO
CERCO PERIMETRAL EXISTENTE ANTIGUO

CASA CUIDADOR
GRADERIAS

CAMERINOS

E m p l a z a m i e n t o

 

E l e v a c i ó n  P o s t e r i o r

E l e v a c i ó n  L a t e r a l
N o r t e

E l e v a c i ó n  P r i n c i p a l

 

S e d e  S o c i a l  d e  
P i c h i r r o p u l l i
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E s t a d o  d e  a v a n c e

 

E s t a d o  d e  a v a n c e

 
2.4.- El Sr. Raúl Morales señala que en reunión anterior  se hizo modificación 
presupuestaria ya que el municipio debe hacer un aporte de 13 millones de 
pesos para la construcción del parque en la estación, pronto el SERVIU 
llamará a licitación y es una obra participativa, se ocupará el radier de la bodega 
de la estación, al lado sur multicancha iluminada y al lado norte una plazoleta, 
seguramente el segundo semestre de este año estará en ejecución   

 
3.- Informe de Comisiones 
 
3.1.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes, presidente de la Comisión de Finanzas  
señala que en horas de la mañana se realizó reunión de la Comisión a las 10:00 
horas donde se vieron varios temas. 
 
Estuvieron presentes los concejales. 

- Sra. Ruth CASTILLO 
- Sr. Orlando Castro 
- Sr. Gastón Fuentes  

 
Mas Los Funcionarios Municipales. 

- Olga Carrasco 
- Silvana Vásquez 
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- Patricia Barriga 
- Eugenia Martínez 
 

Como  Primer punto el Concejal Informa que se tubo la presencia de la Damas de 
Blanco quienes están solicitando un aporte  como subvención, efectivamente 
cuando  se vieron las subvenciones esta institución quedó pendiente  ya que se 
requería una conversación con ellas, estuvieron en esta reunión y explicaron de 
talladamente cual era la función que cumplían en el hospital, ante lo cual la 
comisión recomienda que la Alcaldesa haga gestiones con el Alcalde Lavados de 
Futrono y poder sostener una reunión entre alcaldes y ver la posibilidad que esta 
comuna también aporte a esta institución ya que la mayoría de los pacientes a 
quienes las Damas de Blanco prestan  ayuda son paciente que proviene  de la 
comuna de Futrono.- 
Considerando esta situación  y esperando que se hagan las gestiones necesarias 
con el municipio de Futrono se acuerda. 
 
APROBAR SUBVENCIÓN A LAS DAMAS DE BLANCO, SIMILAR A 
LA ENTREGADA EL AÑO 2016 MAS EL REAJUSTE 
CORRESPONDIENTE.- 
 
El concejal también informa que se vio el la subvención de  la Banda Instrumental 
Deutche Musik Verein, y se acordó. 
 
APROBAR SUBVENCIÓN  A LA BANDA INSTRUMENTAL DE 
PAILLACO, DEUTCHE MUSIK VEREIN , SIMILAR AL 
ENTREGADO EL AÑO 2016 MAS EL CORRESPONDIENTE 
REAJUSTE DEL AÑO 2017.- 
 
El Concejal Sr. Fuentes hace entrega a la alcaldesa de una petición especial de la 
banda de un cerco perimetral  que quedó en desuso de la casa de reposo y lo están 
solicitando para  cercar la banda.- 
 
3.2.- La alcaldesa hace entrega de la solicitud especial al Sr. Raúl Morales.- 
 
También se informa que  se vio una modificación presupuestaria  en donde el 
departamento de finanzas expuso detalladamente cada una de sus partidas, 
estando de acuerdo con la modificación se acordó. 
 
 
APROBAR MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA  Nº 3 DE LA 
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE PAILLACO, POR UN MONTO DE 
M$68.604.- 
 
Señala que también estaba como punto de tabla ver el tema de las bitácoras de los 
vehículos municipales  y las conciliaciones bancarias, pero en la reunión  de 
comisión no se analizó el tema ya que de acuerdo con lo informado por la 
administradora municipal era mucha información, razón por lo cual el Presidente 
de la Comisión de Finanzas Sr. Gastón Fuentes señala que lo solicitara vía 
transparencia.- 
 
Otro punto que se vio en la presente reunión fue  el que atañe la ley de casinos  
donde al parecer han surgido modificaciones por una circular que habría emanado 
de la Superintendencia de Casinos de Juegos, razón por lo cual la comisión solicita 
a la administración que considerando esta situación se realice una reunión para 
actualizar ordenanza municipal que tiene que ver con las maquinas  de juegos, en 
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esta reunión deberá estar  presente el abogado asesor para hacer las 
modificaciones pertinentes  
 
Por la unanimidad de los señores concejales se ratifican los acuerdos tomados en 
la reunión de Finanzas.- 
 
Se ratifican por unanimidad los pre acuerdos tomados en la Comisión de Finanzas  
 
4.- Dialogo con Organizaciones 
 
4.1.- JUNTA DE VECINOS PICHI ROPULLI Nº 7, EDGARDO 
BAHAMONDES MONTECINOS.  Primero que todo saluda a cada uno de 
los presentes  y señala que tiene varias problemáticas que le gustaría tratar en esta 
reunión. 

- Se refiere al Camino Pichi Ropulli Paillaco- Paillaco Pichi Ropulli, señala 
que fue un camino por el cual la comunidad lucho mucho y finalmente se 
consiguió, era un anhelo para los vecino de Pichi Ropulli, pero ahora se han 
percatado  que los camiones de las forestales pasan a altas velocidades por 
ese camino y sin ser poco con exceso de tonelaje que obviamente hará 
reventar el asfalto, cree que lo ideal sería poder contar con un mecanismo 
que permita  pesar esos camiones o medir la velocidad de los vehículos, 
estos camiones también están afectando la tranquilidad de la escuela ya que 
también pasan a altas velocidades por la escuela lo que hace pensar que de 
pronto `podría ocurrir un accidente con un menor y sería mas grave la 
situación que lamentar, razón por lo cual lo presenta en este concejo ya que 
esa es una situación que urge un tratamiento para evitar daños mayores. 

- Consulta porque aun no se han conectado a la red de agua potable  rural  
los trabajos que se estaban realizando, considerando peor aun que los 
trabajos hasta la fecha están estancados  y son muchos los vecinos que no 
cuentan con el suministro de agua potable, en un comienzo se pensó que 
estando listas algunas conexiones se podrían ir conectando de inmediato a 
la red de agua potable rural de Pichi pero no ha sido así  

- Se refiere además a que prácticamente el 100% de los vecinos reclaman por 
el tema del alcantarillado  ya que al parecer no estarían funcionado los 
drenajes 

- Solicitan además la posibilidad de contar con mas contenedores de basura 
en  la parte urbana de Pichi Ropulli 

- Solicitan además contar con mas luminarias sobre todo recinto estación y 
escuela ya que algunas partes en la noche y sobre todo en invierno 
prácticamente no se ve nada 

- Se refiere además que los caminos rurales están muy deteriorados  espera la 
posibilidad que los puedan venir a reparar con mayor periodicidad 

- Finalmente señala que esta muy contento por todos los avaneces que ha 
presentado el Director de SECPLAN sobre todo en lo que se refiere al 
Parque de la Estación y a las nuevas Canchas de Rayuela y muy 
especialmente por la nueva sede la que quedará maravillosa, señala que se 
nota los avances que esta alcanzando el pueblo en materia de inversión.- 

 
4.2.- La alcaldesa señala que con respecto a los excesos de velocidad el municipio 
solo puede colocar señale tica en la parte urbana de Pichi Ropulli, la solución 
podría ser colocar tachas, se esta aun a la espera de la llegada del radar que 
supuestamente llegará a carabineros  y ahí podrían hacer algo es una solicitud que 
hiso el Capitán de Carabineros, en el camino se solicitará a dirección de transito  
que vea alguna señaletica en la Escuela.- 
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4.3.- COMITÉ DE AGUA POTABLE DE PICHI ROPULLI, FREDY 
MONTECINOS MARTÍNEZ.  Sus funciones las cumplen al 100% en lo que 
es captación, purificación y distribución del agua.   Señala que ahora hay muchas 
modificaciones una ley que fue aprobada  en el tema de sanitarias y APR que 
prontamente se comenzaran a implementar,  donde tendrán mas claras las 
funciones, en el depto. de obras Hidráulicas asistió a una reunión  donde les 
dijeron que solo se evocaran a APR y Alcantarillado, el tema de las conexiones  a 
las que hace mención el presidente de la Junta de vecinos él lo ve complicado ya 
que están pasados mas de 9 meses la empresa pidió  ampliación de plazo sin 
tiempo, señala que lo consultará en Obras Hidráulicas donde ira el jueves 9, son 
cerca de 40 familias que están listas con sus arranques pero no se pueden conectar  
después informa que es lo que pasa.-  
 
Invita el sábado a las 15:00 horas al balance anual.- 
 
4.4.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes solicita que el encargado de aguas del 
municipio acompañe a Don Fredy Montecinos a esa reunión.-  
 
4.5.- El Sr. Fredy Montecinos  señala que ellos saben que prontamente se 
comenzarán a implementar la administración del alcantarillado   de la ciudad ya 
que es responsabilidad del comité, se sabe además que tendrá un costo extra para 
los usuarios pero el tema es así. 
 
4.6.- El Sr. Raúl Morales señala que el alcantarillado  en Pichi ha funcionado bien, 
con algunos problemas en la planta, se ha tenido problema en los domicilios ya 
que los vecinos no lo usan bien  muchas veces hasta zapatos se han encontrado, la 
bomba estaba mala  y se comprará nueva la que comprará la municipalidad  con 
un valor cercano a los $900.000.- 
Si se rebalsa el  alcantarillado es que falta limpieza a los alivios 
 
4.7.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que se están comprando 
contenedores, esta en licitación y se destinarán para Pichi Ropulli.- 
En el tema de las luminarias del Fondo Nacional de Seguridad Publica se esta 
postulando a Pichi Ropulli y otros sectores para hacer el recambio de luminarias.- 
 
4.8.- El SECPLAN señala que también se esta postulando otro proyecto para 
Pichi Ropulli y Itropulli un proyecto de cuarenta millones de pesos para 
iluminación.- 
 
4.9.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que el tema de los caminos rurales  es 
un tema de todos los sectores y es una planificación anual,  ella tiene entendido 
que se trabaja por partes y acá en Pichi también se vendrá.   
 
4.10.- AGRUPACIÓN DE ADULTO MAYOR ESTRELLA DE BELÉN 
DE PICHI ROPULLI, JOVITA PEÑA CANDIA  señala que desea dar las 
gracias simplemente ya que todo lo que han emprendido les ha resultado bien, 
solo piden que cuando terminen la sede puedan dejarle un espacio para ellos para 
poder realizar sus reuniones y actividades.- 
 
4.11.- El Sr. Diego Cumian, encargado de la Oficina de adulto Mayor, señala que 
se están haciendo muchas actividades con los adultos mayores, este grupo es de  
pocas personas 15 socios,  por lo que invita a la comunidad adulta de Pichi 
Ropulli ha inscribirse en este club, ya que se esta trabajando con actividades de 
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promover un Programa del Departamento de Salud mas  auto valencia de los 
adultos mayores y en actividades recreativas como las mateadas, para los cuales 
están postulando a un proyecto. Los deja cordialmente invitados a inscribirse de 
esta agrupación.- 
 
4.12.- CONJUNTO FOLCLÓRICO  SOL NACIENTE PICHI ROPULLI,  
SR. SAMUEL MARTÍNEZ, Señala que están muy contentos  con el trabajo 
que están realizando como conjunto folclórico, informa que el año pasado 
ganaron el FONDEVE y un FONDES  y actualmente están postulando a FNDR 
para la compra de equipamiento,  comunica que están felices ya que hasta el 
momento han crecido tanto en la parte formativa que cualquier  cuadro folclórico 
si se lo proponen lo pueden montar, ahora están postulando a un FNDR para 
seguir con la implementación .- 
 
4.13.- CLUB DE RAYUELA  O’HIGGINS SUR DE PICHI ROPULLI, 
OSCAR ROJAS CONTRERAS. Señala que hasta la fecha están trabajando muy 
bien,  informa que hace poco ingresaron una solicitud de permiso al municipio 
para hacer un beneficio y poder ayudar al padre de un socio que esta bastante 
complicado de salud, informa que en cuanto al numero de socios son cerca de 90 
los que alberga su club   los que están muy contentos a la espera de ese gran 
proyecto que se concreto que es la construcción de las canchas de rayuela en el 
estadio de la localidad.- 
 
4.14.- CLUB DEPORTIVO FERROVIARIO, SADY MALDONADO 
DÍAZ,  señala que ellos tiene una duda si con la construcción de las canchas de 
rayuela  en el estadio de la localidad ellos  contarán con un ingreso propio al 
recinto deportivo ya que actualmente hay dos ingresos uno por la línea y el 
ingreso principal, lo otro que desean aclarar es que el club deportivo solo cuenta 
con un baño el que es prácticamente insuficientes cuando hay partido, no piensa 
que puede pasar  si tendrían que compartir baño ahora con el Club de Rayuela, 
cree que se complicaría aun mas el tema.- 
 
4.15.- La Alcaldesa solicita al Sr. Walter Gebhard ver la posibilidad de utilizar algo 
de los fondos en la reparación de los baños, es un tema que se tendrá que evaluar 
ya que se entiende que son deportes distintos, y ver la posibilidad de ver como se 
hace una mejora integral del estadio que podría ser para el próximo año. - 
  
4.16.- COMITÉ DE VIVIENDA RENACER RENACER  DE PICHI 
ROPULLI, SECIA BAHAMONDEZ SANZANA,  La dirigente manifiesta 
que están como todos los años, siempre están luchando por el sueño de poder 
construir su vivienda propia  y por tanta espera ya se han retirado varios socios, 
actualmente están vigente 50 socios , explica además, el encargado de vivienda que 
se ha tratado el tema con varios sitios que pudieron ser susceptibles de ser 
vendidos para la construcción de la vivienda  pero la mayoría no tenía factibilidad 
para la construcción o simplemente los precios eran muy elevados, actualmente se 
están llevando conversaciones con el Sr. Arturo Pinto   y se están haciendo los 
estudios de factibilidad de este sitio, se espera que se tengan buenos resultados  y 
que efectivamente sirva para fines habitacionales, contar con el sitio es 
fundamental ya que de lo contrario ninguna empresa se hace cargo del tema, 
también se esta a la espera del estudio de la factibilidad de agua y luz del sitio . 
 
4.17.- El Sr. Fredy  Montecinos , Presidente del comité de agua señala que es muy 
difícil que el agua llegue  a este sitio que piensan comprar, cree que la presión no 
dará para que llegue el agua 
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4.18.- COMITÉ DE ADELANTO VILLA 2000,  ELÍAS MONTES,  Señala 
que no tiene mayor información de las necesidades de la Villa 2000 así que 
prefiere no opinar.- 
 
Las alcaldesa Sra. Ramona Reyes le informa que sí se esta haciendo el diseño de 
ingeniería  para la pavimentación, solicita que lo informe al sector.- 
 
4.19.- MUJERES AYALEN, SRA. EMA PEÑA GONZÁLEZ, Señala que 
actualmente están activas  pero no se han reunido como quisieran básicamente 
por problemas personales  de las socias, pero una vez que retomen nuevamente el 
trabajo se acercaran al municipio.- 
 
4.20.- COMITÉ DE PAVIMENTACIÓN PARTICIPATIVA CALLE E. 
RAMIREZ PICHI ROPULLI, El Sr. Nelson Arias señala que la calle quedó 
muy bien y bonita, no tiene nada más que agregar al respecto.- 
 
4.21.- CUERPO DE BOMBEROS  DE PICHI ROPULLI, SR. MARIO 
MEDEL SANTANA,   señala que saluda afectuosamente a todos los vecinos y 
principalmente a las autoridades, señala que el motivo por el cual están acá en la 
reunión es para manifestar dos puntos, el primero tiene que ver con la subvención 
que históricamente el cuerpo de Bomberos de Pichi Ropulli recibía y que ya hace 
mas de 6 años que no reciben nada, es fundamental ese aporte ya que lo utilizan  
para combustible de los carros,   por lo tanto,  solicitan que nuevamente sea 
restaurado.- 
 
Se refiere además al problema de agua que actualmente tiene Pichi Ropulli ya que 
no hay agua en los pozos que históricamente se utilizaban para extraer agua, los 
que existían se secaron  y algunos se taparon,   por ejemplo en caso de siniestro en 
la calle Gabriela Mistral, donde esta el establecimiento educacional no habría de 
donde sacar el agua, es tanto el problema  que muchas veces los carros deben ir 
abastecerse de agua  a Regina o inclusive a Paillaco, ellos como compañía de 
bomberos habían solicitado los estanques que quedaron del APR cuando se 
cambiaron por unos nuevos, pero respuesta de ello no han tenido, la idea de ellos 
era instalar uno de esos estanques en el sitio de Prat  y con so quedaría mas o 
menos subsanado el problema, paro además solicitan la ayuda al municipio para 
poder poner estos estanques si la solicitud fuera aprobada.- 
 
4.22.- El Sr. Raúl Morales, DOM , señala que cuando ocurrió el incendio en 
Reumen, él y  otro funcionario hicieron todos los estudios para ver como se 
abastecía de agua a las localidades  que no contaban con  este suministro y la 
solución de Pichi era instalar un estanque en el recinto de la escuela, el Rotary se 
comprometió a hacer la torre para colocar el estanque en Reumen y se cumplió y 
en esa oportunidad don Hernan Low pidió dos estanques a la ONEMI para 
solucionar el problema, pero falta ejecutar la torre porque el estanque esta.- 
 
El Sr. Fredy Montecinos, Presidente del APR de Pichi  Ropulli señala que 
efectivamente les hicieron la solicitud de los estanques y la solicitud fue aprobada 
solo faltan algunos detalles para concretar la entrega, pero es mucha agua en esos 
estanques y se echaría a perder.- 
 
4.23.- El Sr. Mario Medel señala que ellos no quieren los estanques para que pasen 
por la matriz del agua potable, serían los propios bomberos quienes se bastecerían 
del agua de los ríos.- 
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4.24.- La Alcaldesa señala que le parece interesante si bomberos se encarga de 
abastecerse de agua, por tanto si los pueden entregar a bomberos de Pichi el 
municipio se hará cargo de contratar la pluma que los saque de donde están y los 
coloque donde estimen conveniente. Le parece bien que la comunidad tenga un 
receptor de agua. Después de la reunión de don Fredy Montecinos se podría tener 
la solución  
 
4.25.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que con respecto a la solicitud de 
subvención solo deben presentar su proyecto  para solicitarla  
 
4.26.- CENTRO DE FAMILIA PEQUEÑOS CORAZONES  DE PICHI 
ROPULLI, SRTA. CARLA MARCUELLO.-  La profesional señala que en 
cuanto a matricula son 28 niños y asistencia están muy bien lo que les permite  
que las subvención les alcance perfectamente,  el año pasado se certificaron como 
Jardín Medio Ambiental  y con excelencia y el ante pasado  se certificaron como 
Jardin Promotor en Estilos de Vida saludable el único JUNJI de la región de Los 
Ríos,   este año desean certificarse como jardín  con excelencia en salud Bucal. 
 
Con respecto a la seguridad en el jardín señala que están muy preocupados por las 
altas velocidades con las que pasan los vehículos por fuera del establecimiento, si 
bien es cierto  ella cuenta con portón eléctrico, muchas veces cuando los 
apoderados van a retirar a los niños   se quedan conversando  y los menores 
comienzan a correr, ella teme que  en un descuido uno de los niños pueda ser 
atropellado , por lo que solicitan al municipio la posibilidad de la instalación de   
una barrera peatonal  afuera del jardín , señala que lo han estado pidiendo del año 
pasado  pero no han tenido respuesta  
 
Comunica además que están trabajando arduamente ya que quieren contar con un 
invernadero propio  para las actividades de los mismo niños porque todas las 
actividades prácticamente las hacen en la escuela, para esto se han acogido a una 
ley  de donaciones y  han solicitado apoyo a las forestales quienes se 
comprometieron  a aportarles con parte de los materiales  y además con unos 
bidones que les permitan almacenar agua  cuando se producen cortes. 
 
Informa además que trabajan muy de la mano con la oficina del Medio Ambiente 
del municipio  y se espera que este jardín prontamente sea un punto limpio  y para 
eso están esperando la llegada de contenedores  que les permitan realizar el 
reciclaje correspondiente.- 
 
4.27.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes solicita al SECPLAN que las barreras 
peatonales se coloquen con recursos municipales tanto en el jardín como en la 
escuela.- 
 
4.28.- ESCUELA NUEVA AURORA, SR. REINALDO SOTO. El Director 
del establecimiento señala que actualmente tiene una matricula de 150 niños  y 
trabajan permanentemente un numero de 38 personas distribuidos en docentes , 
asistentes de la educación y Auxiliares Manipuladoras, están trabajando con 
programas de SENDA , están trabajando con el Programa de Prevención en Salud 
y Prevención de la Salud Bucal 
Además están acreditados como Escuela Medio Ambiental y acreditados  como 
Escuela con Alimentación saludable  
Informa que recientemente inauguraron un laboratorio de ciencias y un 
laboratorio móvil de informatica. 
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En el tema de la evaluación Docente señala que el año 2016 tuvieron 4 docentes 
destacadas 
Desde el año 2012 cuentan con Excelencia Académica, en resumen es un 
establecimiento educacional que esta cumpliendo con todas las exigencias  del 
Ministerio de Educación  
 
Solicitan como necesidad la ampliación de la sala de párvulos  ya que solo tenían 
capacidad para 30 alumnos y con una autorización de Ministerio pudieron atender 
5 alumnos más,  pero actualmente no pueden recibir mas ya que si bien es cierto 
ampliaron la sala  no tiene la autorización porque no tiene la recepción definitiva  
de la obra.- 
Informa además que sería ideal que el establecimiento pueda contar  con un 
comedor ya que los docentes hacen su colación en la sala de reuniones y los 
asistentes de la educación lo hacen en una bodega que se habilito para tales fines  
 
También trae el sentir de los apoderados del Kínder quienes solicitan la 
posibilidad de la instalación de un techo para el patio donde están los juegos de 
los chiquitos porque no los pueden ocupar en verano por el calor y en invierno 
por la lluvia.- 
 
También solicitan la posibilidad que se les pueda colocar una barrera peatonal al 
ingreso del establecimiento porque tiene el mismo problema con los vehículos 
que transitan a alta  velocidad  
 
Otro problema que tiene es el de la locomoción  hay un vehículo que colocó el 
ministerio de trasporte y dos son del DAEM, el problema se produce con los 
vehículos municipales ya que nunca están los dos en buenas condiciones, y 
cuando uno esta en pane, el traslado de los niños se complica a tal punto que 
mucho de los niños son retirados de sus domicilio a las 10 de la mañana  y ese es 
un constante reclamo de parte de los apoderados que comienza a llamar al 
establecimiento porque el transporte no llega.- 
 
4.29.- La Alcaldesa Ordena que el SECPLAN a corto plazo haga llegar la carpeta a 
Obras para que hagan  la recepción definitiva de la sala de los párvulos 
Lo del comedor y el techito se pueda ver si se puede utilizar los fondos del FAEP, 
hay que ver como vienen los fondos para este año  
Lo del transporte señala que no es por justificar pero el encargado del transporte 
del DAEM ha estado ausente por problemas personales, pero se verá que el 
transporte sea permanente   y evitar este tipo de situaciones, solicita además un 
poco de comprensión ya que los niños que viven en el pueblo pueden caminar y 
sus padres pueden traer a sus hijos caminando  
 
4.30.- RETEN DE CARABINEROS, SUB OFICIAL JORGE SOTO. Señala 
que ellos como carabineros están trabajando permanentemente con el 
Establecimiento Educacional  y con otros problemas, pero no pueden solucionar 
el 100% de los problemas  porque no tiene el respaldo técnico  como para medir 
el exceso de tonelaje en los camiones  y el exceso de velocidad y para cursar ese 
tipo de infracciones se necesitan medios de prueba objetivos.- 
 
Señala que la comunidad ha estado bastante bien, invita a los vecinos a colaborar 
con las policías y denunciar hechos, pero no supuestos, esta es una localidad 
donde toda la comunidad se conoce y por tanto la gente conoce sus vecinos, y se 
refiere específicamente a un caso de un robo en lugar habitado  que se produjo a 
plena luz del día.- 
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Señala que la localidad de Pichi no es la mismas de hace años atrás, ahora es un 
pueblo tranquilo y agradable donde vivir.- 
 
4.31.- ENCARGADA DE POSTA, SRTA. PAOLA JARA  Señala que están 
trabajando bastante bien  actualmente cuentan con 2 médicos, los días martes hay 
atención de morbilidad hay días en que sobran fichas, se están entregando 15 
fichas por día de atención, igual se producen las colas, pero quiere solicitar a la 
gente que sea mas responsable con su salud  y los pacientes crónicos se hagan 
responsables de sus controles.- 
 
4.32.- Una vecina manifiesta que posibilidad hay que la posta se habrá antes ya 
que la gente llega a las 6 de la mañana y debe esperar hasta la 7 muchas veces 
mojada a la intemperie  para poder pedir su ficha  inclusive hay gente que viene 
del campo.- 
 
4.33.- La alcaldesa consulta a la encargada de posta que posibilidad hay que la 
posta se habrá antes, el tema de los crónicos deben preocuparse ellos de su salud, 
ellos saben los cuidados y los controles.- 
 
4.34.- La funcionaria señala que no habría inconveniente pero cree que si la abre a 
las 6 la gente llegará más temprano aun.- 
 
4.35.- COMITÉ DE SALUD DE PICHI ROPULLI, SRA. PATRICIA 
VELÁSQUEZ MUÑOZ, Señala que lamentablemente  no se ha podido 
reactivar el comité de posta en esta localidad desde hace 5 años, se ha intentado 
con la Srta. Paola reactivar el comité pero no hay interés, aprovecha de contar a la 
comunidad a una reunión el 2 de mayo  haber si se logra volver a trabajar en el 
comité, ya que hay nuevas elecciones del CODELO  y de los contrario la posta 
queda fuera.-  
 
4.36.- AGRUPACIÓN DE MUJERES LAS ARAÑITAS DE PICHI 
ROPULLI, SRA. PATRICIA VELÁSQUEZ MUÑOS.   Señala que están 
trabajando muy bien, actualmente hay cerca de 7 socias activas y se está 
comenzando con un taller que es abierto a la comunidad  por lo cual se invita a 
todas las vecinas, es un taller de ropa de casa, finalmente señala que cuando 
estuvieron los funcionarios de Servicio País ellos les prestaron mucho apoyo  y los 
convocaban para todas las actividades.- 
 
4.37.- CLUB DEPORTIVO COLO COLO, ISAAC MONTECINOS 
OLIVARES,  señala que no puede pedir nada ya que están en trámites de 
reactivar la personalidad jurídica de la institución.- 
 
4.38.- CENTRO GENERAL DE PADRE Y APODERADOS ESCUELA 
NUEVA AURORA, SR. ISAAC MONTECINOS O. Señala que el vuelve  a 
insistir en un tema que ha presentado en todas las reuniones de concejo municipal 
que se han realizado en la comunidad  y es el referente al cierre perimetral  de la 
escuela, por un tema de seguridad de los alumnos, ya que colindante al patio de la 
escuela hay un predio agrícola donde hay cercos eléctricos y él se pregunta que 
pasaría con un niño que  por ir  a buscar una pelota pasa el cerco y lo toma la 
corriente, cree que es un tema serio y por eso ha sido reiterativo en la solicitud, 
señala que se han hecho llegar las medidas del cerco al municipio pero no ha 
habido respuesta  son cerca de 400 metros lineales.- 
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Solicitan además la reparación del estacionamiento de la escuela  donde hay 
basura y maleza, lo ideal es que venga una maquina y es un trabajo rápido  
 
También solicitan una maquina que les permita reparar el ingreso al gimnasio ya 
que  hay unos hoyos muy grandes. 
 
4.39.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que es un tema recurrente el 
cerco perimetral de las escuelas, solicita al Sr. Walter Gebhard que este año se 
postulen proyectos para poder cercar  los establecimientos educacionales.- 
 
Con respecto al estacionamiento y el acceso al gimnasio solicita que venga una 
maquina y haga ese trabajo  que no es mayormente complicado. 
  
4.40.- COMITÉ DE DESARROLLO LOS MAITENES, SRA. EDITA 
DELGADO,  señala que se constituyeron  el 30 de marzo del 2016, en un inicio 
la presidenta era la Sra. Judith  Rosas, pero hace una semana la presidenta 
renuncio actualmente cuentan con 52 socios activos  y el día de mañana se 
reunirán  para comenzar a reactivarse en su trabajo nuevamente,  están trabajando 
con el Sr. Manuel Paredes y están con muchas expectativas para la nueva 
postulación para mejora de vivienda.- 
 
4.41.- AGRUPACIÓN AGROEMPRENDEDORES DE `PICHI 
ROPULLI, SR. MARCELO ALVAREZ. Señala que están recién constituidos 
con 31 socios  y le objetivo de esta agrupación es para lanzar la “Fiesta de la 
Papa”  señala que estan trabajando muy bien, están gran parte de los fondos 
comprometidos para cancelar los artistas, están realizando una postulación a un 
Fondo de Cultura regional  por $1.500.000.- , también tienen el apoyo de algunas 
empresas así que esperan que todo resulte bien  compraran una carpa estrella para 
la realización de las actividades la que posteriormente podrá ser utilizada por la 
junta de vecinos con quien además están trabajando muy de la mano, esta fiesta se 
piensa realizar 16, 17 y 18 de junio.- 
 
4.42.- El Concejal Sr. Jaime Reyes, saluda a los vecinos, señala que él es nuevo 
concejal, cuenta que él  trabaja en la Comisión de Desarrollo Productivo  y los 
invita sobre todo desde el punto de vista organizacional a recurrir a él, cuenta que  
ha logrado hacer un levantamiento de la mesa ovina junto con  Desarrollo Rural, 
se ha trabajado con los frambueseros y se ha trabajado en capacitación, se ha 
trabajado en seguros agrícolas para contemplarlos y en algunas inversiones para 36 
familias de Paillaco a raíz de esa gestión , esta trabajando  en algunos  proyecto 
sociales  con organizaciones rurales como es en tema de electrificación  rural, por 
otro lado cuenta que se han logrado concretar acciones anteriores como lo es la 
situación de la pasarela de unos vecinos que vivían en la isla de este sector,  señala 
que la mayoría de los vecinos le conocen y los que no  tienen su teléfono.- 
 
4.43.- El Concejal Sr. Orlando Castro saluda a los vecinos  y les agradece su 
paciencia y tiempo, señala que hay que felicitar a la comunidad de Pichi Ropulli  
por las actividades que le brindaron a su comunidad que fueron actividades 
espectaculares donde se sumo  toda la gente de la comuna y la región, les felicita 
ya que fue parte de la creatividad de los dirigentes de la junta de vecinos.- 
 
Considera que no se pueden  dar el lujo con una posta de esta magnitud de no 
tener  un comité de posta funcionando  cree que la idea es que se debió haber 
aprovechado en este momento que estaban todos los dirigentes para haberlos 
comprometidos a reactivar el comité   y que todos participen, agradece a Patricia 
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Velásquez que siempre ha dado la cara en el tema de comité de posta,  han habido 
muchos problemas con los funcionarios de posta y los únicos que van a proteger 
y respaldar  a los funcionarios es esta  organización y serán la voz del pueblo ante 
el CODELO y ante la autoridad  frente a situaciones que pueden ocurrir en la 
comunidad. 
 
Finalmente señala que si bien es cierto no se tratan problemas de otras localidades 
en las reuniones rurales  quiere referirse a un caso que llegó a la Alcaldía y no tubo 
respuesta y ahora llegó a los concejales, se trata de un caso de un menor que 
sufrió quemadura graves  y se quemó las vías aéreas, le hicieron una traqueotomía 
y el año pasado le sacaron el tubo y a raíz de tener tanto tiempo el tubo   quedó 
con una estenosis y ahora sigue en Santiago, la madre solicita  ayuda ya que estar 
en Santiago eso le significa cerca de $600.000 mensuales es una situación compleja 
para una familia de escasos recursos y solicitan  una ayuda de $300.000.- para 
poder solventar todos estos gastos que tienen que afrontar, el niño necesita mucha 
rehabilitación. Solicita a la alcaldesa ver la posibilidad de ayudar a esta familia, 
reconoce que  si le han ayudado desde el departamento social pero necesitan mas 
ayuda por lo complicado del caso.- 
 
4.44.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que es tremendamente interesante 
venir a este sector,   cuando llegaron habían muchos problemas  pero gracias a 
Dios y a un trabajo muy comprometido se han ido solucionando , a veces hay 
problemas,  últimamente ha habido muchos problemas,  y ojala que cuando vean 
comunidades tan comprometidas como estas, se pueda tomar conciencia y ésta 
mesa de autoridades pueda tomar rumbo, trabajar todos para el pueblo, ya que a 
veces se atrasan las cosas por mezquindades políticas, señala que esta contenta 
porque han ido saliendo las cosas, esta contenta por la Canchas de Rayuela y 
espera que los dirigentes  sigan confiando, lamenta que aun no este la solución del 
cerco perimetral  de la escuela, pero ya se solucionaran por instrucciones de la 
primera autoridad como lo ha señalado. Señala que esta muy contenta por la sede 
de la junta de vecinos ya que allí esta su corazón porque hizo un trabajo para 
concretar ese logro y la alcaldesa dirá donde fue su apoyo en la obtención de esa 
sede vecinal, ya que su trabajo es como hormiga y siempre  ha sido para la 
obtención de recursos,  señala que esta humilde concejala siempre estará a su 
disposición como su concejala en terreno.- 
 
4.45.- El Concejal Sr. Gastón  Fuentes señala que ésta es una reunión de carácter 
especial  donde los concejales tiene un rol mas pasivo, pero él quiere compartir 
una reflexión que no tiene que ver con los problemas puntuales que se han 
planteado, el lleva 43 años viviendo  en Paillaco y a la edad que tiene sigue 
trabajando como medico veterinario, los que transitan  por el asfalto que va desde 
Paillaco a Itropulli   se van a encontrar con estos  recuerdos que se hacen a 
personas que han fallecido, señala que hay 4 que están relativamente juntas , 3 de 
ellos murieron borrachos, paillaquinos y venían saliendo de Paillaco, el pasado 
viernes en Paillaco chocaron  dos vehículos uno de ellos en estado de ebriedad 
con las luces apagadas , vecinos fueron a su oficina y le dijeron  que  esperaban 
para hacer algo,  que ocurriera un accidente con desenlace fatal, ya que todos se 
arreglan a la buena, en esa calle Pérez Rosales a raíz  de un atropello de un niño 
hace muchos años atrás allí se instalo lo que se llama un resalte  o lomo de toro y 
hay otro mas  en el gimnasio, estos lomos de toro han cumplido su función, este 
tema no es un tema de control  de carabineros ya que para el curado no hay disco 
PARE, estos resaltes cumplen  a cabalidad su función todos nos regulamos 
cuando se pasa por uno de ellos, espera que cuando algún día se quejen del exceso 
de velocidad no se quejen donde carabineros hagan algo parecido a un lomo de 
toro y se podrá ver que todos pasaran despacio,  señala que esto va mas allá de 
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Pichi Ropulli aquí debe haber la voluntad de hacerlo, en ciudades  tan grandes 
como Santiago en una cuadra hay dos resaltes .- 
 
4.46.- El Concejal Sr. José Aravena señala que comparte las palabras del sub 
Oficial Soto ya que en el tiempo ha avanzado mucho,  retoma el tema de la Villa 
2000 que en un momento se han sentido abandonados,  les señala que seguirá 
apoyándolos para que se concrete la pavimentación de ese espacio importante, se 
alegra por las canchas de rayuela y ojala se coordinen con el dirigente del Futbol, y 
otra cosa importante la sede y la plazoleta donde se participó con la comunidad. 
Recuerda que hace 4 años de manera muy tímida  se hizo la primera fiesta 
costumbrista con los de la Veguita  y resultó una gran fiesta, en el futbol igual se 
ha avanzado mucho ya que antes no participaban y ahora hasta han ganado y han 
llegado a Paillaco, para los paillaquinos esta comunidad es un orgullo, en relación 
al Folclor estuvieron en la inauguración del camino a Pichiquema, esta muy 
coordinado el trabajo entre las organizaciones, les felicita por la hermosa fiesta de 
Verano que hicieron, apoya a esta nueva organización que llevara la fiesta de la 
Papa. Para terminar comenta lo que dice el Concejal Fuentes respecto del 
accidente pasado en Paillaco cree que en ese caso bastó mas prudencia ya que 
aunque hubiera habido un lomo de toro, eran familiares que al girar sintieron el 
impacto, lamenta que los chicos que iban estaban en estado no normal la idea es 
no sancionarlos por que  no paso a mayores  y no hubieron fallecidos que 
lamentar. Señala que está en la Comisión de Desarrollo Social, Aguas y Deportes.  
Agradece el tiempo y paciencia del Sra. Cesia Bahamondez por liderar un grupo 
de personas que ya están esperando 10 años lo que no es normal.- 
 
4.47.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser señala que para las personas que no le 
conocen  es nuevo concejal, agradece la presencia de todos y es importante que 
ejerzan su derecho a voz, felicita a la Junta de Vecinos por todo lo que han hecho  
la idea es que sigan trabajando, les insta para que sigan trabajando y cada vez que 
tengan un problema  sigan adelante  y no lo dejen ahí, si tiene cualquier problema 
solicita que no tengan dudas en tocar las puertas de los concejales, con respecto  a 
las altas velocidades señala que para él es un tema fundamental sobre todo cuando 
se trata de niños, solicita que se haga prioridad al tema  y se haga una gestión 
pronta, señala que se habló de mezquindad política pero quiere dejar en claro que 
cuando hay un tema que es para beneficio de los paillaquinos ellos son los 
primeros en aprobar, pueden haber diferencias políticas, pero si hay algo en 
beneficio de la comuna se aprobará  independiente de las diferencias. Señala que 
finalmente quiere señalar que cuando se trate de gestión no se dejen los proyectos 
para el último día para su aprobación, señala que están todos dispuestos para 
trabajar por Paillaco.- 
 
4.49.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que  a ella ya la conocen   así que 
les dice a la Sra. Cesia que el tema de vivienda  sigue siendo para ella prioritario  y 
esta establecido dentro de su programa político, sabe que quedaron muy 
preocupados por la bajada del ex intendente, pero quiere manifestarle que sigue 
siendo prioridad  con el nuevo intendente  la compra del terreno y la cancha de 
rayuela, les invita a la cuenta publica del día viernes a las 11:00 de la mañana, 
donde se presentará todo lo que ha hecho el equipo municipal y se mostraran los 
logros en todas las áreas  en las cuales se ha trabajado ya que el pueblo es testigo 
de cómo ha cambiado Paillaco desde que ella asumió   esta alcaldía  y también son 
testigos que en ocasiones se pone cuesta arriba  así que  también señala que no 
todo funciona como quisiera, hay que tener bastante paciencia, llama a tener 
buenas energías ya que las cosas no están siendo tan fáciles, por ejemplo el otro 
día se cayó un proyecto similar al del parque de la Estación   de Pichi se perdió 
uno en Paillaco ya que no hubo quórum  para sacar el acuerdo, ella lo lamenta 
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mucho  ya que se trataba de un proyecto que se podría haber estado ejecutando 
en dos años mas y no era un proyecto menor, señala que seguirán trabajando  con 
los equipos y no solamente el equipo político que le acompaña  sino que todos los 
funcionarios municipales  comprometidos  de obtener la mejor calidad de vida de 
los habitantes de la comuna y que Paillaco se siga integrando a los avances del 
siglo veintiuno. Agradece la presencia de los vecinos y la presencia de los 
funcionarios.- 
 
No existiendo mas temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las 
21:22 horas.- 
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